

# EL CORREO

MADRID

Miércoles 25 de Julio de 1900

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7380

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

## El presupuesto

Publica hoy la Gaceta los acostumbrados estados mensuales de recaudación y pagos y los comparativos del último quinquenio por los seis meses transcurridos del presupuesto, que seguramente han de despertar grande interés porque puede ya juzgarse con algún acierto el resultado del de este año, a pesar de que aún no están en completo desarrollo las reformas tributarias decretadas en Abril último.

Los ingresos realizados en el último semestre han excedido nueve millones a los de igual período del año anterior; y descartando los procedentes de recursos extraordinarios y transitorios, el aumento pasa de 57 millones de pesetas, aumento que afecta a todas las contribuciones, rentas y derechos, con la única excepción del impuesto sobre pagos que ofrece una baja de dos millones, que tiene su origen en haberse exceptuado los de la Deuda pública.

Comparando los ingresos presupuestados que importan al semestre 443 millones con los realizados, se observa un aumento de millón y medio, de suerte que si como es de suponer continúa el progreso de la recaudación en el segundo semestre, puede fundadamente esperarse que se cubra el cálculo presupuesto y aun que exceda en importante cantidad, porque durante ese período han de realizarse en totalidad recursos tan importantes como los de loterías, minas y otros que durante el primer semestre no han aportado contingente alguno al presupuesto.

El progreso de algunos impuestos es tan extraordinario, que excede a toda ponderación.

La contribución industrial, a pesar de la decantada resistencia a su pago, supera 22'30 por 100 a lo presupuesto; el impuesto de derechos reales, 26'80; las grandezas, títulos, honores y condecoraciones, 25; los derechos de importación, 23'50; los transportes marítimos, 84'43; los alcoholes, 68; los transportes terrestres, 6; las ventas, 80; y por último, los recursos ordinarios del Tesoro, 19 por 100.

Se aproximan también a los ingresos presupuestados las demás contribuciones de importancia, que de continuar el desarrollo que en ellas se observa, es posible que lleguen a realizarse. La contribución territorial aumenta un millón, la de utilidades 18, el azúcar tres, los consumos cerca de dos, el timbre más de cuatro, los tabacos cerca de doce y el alumbrado de gas y electricidad 300.000 pesetas; pero a pesar de tales aumentos hay que esperar los resultados del segundo semestre para conocer la influencia que en ellos ejercen las reformas.

Sobre el presupuesto de gastos no se puede aún aventurar opinión alguna. El presupuesto asciende a 905 millones, o sean 452 y medio al semestre, de los que solo se han pagado 361. Tan notable diferencia puede consistir en que estén pendientes de formalización los pagos de la Deuda y en no haberse satisfecho este año en Junio los haberes y el material de dicho mes, por liquidarse el presupuesto en Diciembre.

Respecto a la liquidación probable del presupuesto, si nos atuviéramos a los resultados del primer semestre podríamos considerar un hecho la nivelación. Se han recaudado en ese período 444 y medio millones; y suponiendo que se hubieran pagado los 452 y medio a que asciende la mitad del presupuesto de gastos, el déficit sería de ocho millones y en el año de 18, o sean cuatro menos que el previsto por la ley; pero como en el segundo semestre la recaudación debe ser superior a la del primero por el desarrollo de los nuevos recursos y por realizarse en él la totalidad de los

ingresos de loterías y minas, que exceden de 29 millones, puede confiadamente esperarse en la nivelación, cuando menos, por más que tan feliz resultado no suponga la completa normalización de nuestra Hacienda.

## LA GUERRA EN CHINA

### El general en jefe

Londres 24.—El Times publica un telegrama de San Petersburgo, diciendo que el ministro de la Guerra de Rusia mandará las tropas rusas de China, y también probablemente las fuerzas internacionales.

### Más noticias de los diplomáticos

Londres 24.—El secretario de la legación china en Londres comunica un despacho de Cheng, fecha 23, según el cual un funcionario chino de Pekín fué encargado de ir a ver a los representantes extranjeros, encontrándolos vivos, excepto a Ketteler, representante de Alemania.

### La mediación de los Estados Unidos.—Contestación de McKinley al Emperador de China

Washington 24.—El presidente McKinley, contestando, con fecha de ayer, a la demanda formulada por el Emperador de China con fecha 19, para que los Estados Unidos interpongan sus buenos oficios en el actual conflicto, declara lo siguiente: «Las fuerzas americanas desembarcaron en China solamente para proteger la existencia y los bienes de nuestros nacionales.»

Si, como dice vuestra carta, los autores de la matanza del ministro alemán y del canciller japonés son únicamente los rebeldes, yo abjuro a vuestro gobierno a dar pública seguridad de que los ministros extranjeros viven, a ponerlos en comunicación inmediata con sus gobiernos respectivos y a adoptar la expedición de socorros en medida de cooperar con las autoridades chinas a la liberación de las legaciones, a la protección de los extranjeros y al restablecimiento del orden.

Solo con estas tres condiciones los Estados Unidos, de acuerdo con las demás potencias, interpondrán sus buenos oficios para el arreglo amistoso de las actuales dificultades.

### Banco belga saqueado.—Voluntarios belgas.

Londres 24.—En Amberes se ha recibido un despacho de Hankon anunciando que el Banco belga de Kuaney Tehu ha sido saqueado por los boxers.

Desde Amberes dicen que han celebrado una conferencia en aquella ciudad los burgomaestres de Bruselas, Amberes, Gante y Lieja, y han acordado dirigir al pueblo belga un manifiesto en el cual harán resaltar la necesidad de enviar un cuerpo de voluntarios a China.

Los burgomaestres aludidos se reunirán hoy nuevamente.

### Complot contra el ministro de China

Londres 24.—Algunos periódicos refieren que dos chinos, tres franceses y un portugués, tramaron hace un mes un complot para asesinar al ministro de China en París y a su secretario particular. El ministro de China manifestó a algunas reporteros que avisó oportunamente a la policía; pero que las pesquisas hechas para detener a los culpables, no habían dado resultado.

### Contestación de Alemania a la petición de los chinos.

Berlin 24.—El periódico Norddeutsche anuncia que el ministro del Celeste Imperio en esta capital entregó el día 21 al ministro de Negocios Extranjeros, conde de Bulow, un despacho mandado por el Emperador de China al Emperador Guillermo, pidiéndole que tome la iniciativa para entablar negociaciones de paz.

El conde de Bulow ha contestado hoy negándose a someter el despacho en cuestión al Emperador antes de conocer la suerte que haya cabido a los representantes extranjeros en Pekín y a obtener completa satisfacción por el asesinato del embajador Ketteler y garantías para lo porvenir.

### Los rusos en Niu-Chang.

Nueva-York 24.—Un despacho de Shanghai, dirigido a un periódico de esta población, da cuenta de haber llegado a Niu-Chang 3.000 rusos, procedentes de Port Arthur.

El movimiento de avance se halla suspendido, por oponerse a él 10.000 chinos perfectamente armados y disciplinados. Los chinos se mantienen a la defensiva, creyéndose que no tardarán en trabar combate, pues se hallan resueltos a no permitirles que sigan avanzando.

### Desembarco de fuerzas inglesas en China.

Londres 24.—Un telegrama de Hong-Kong que publican los periódicos, da cuenta de que han llegado a aquella costa tres transportes ingleses. Dichos transportes conducían a dos regimientos procedentes de la India inglesa, que han verificado su desembarco en Kowloon.

### Refuerzos alemanes.—Los soldados bávaros.

Berlin 24.—Del 27 del corriente mes al 4 del próximo Agosto se embarcarán para China 11.400 soldados. La prensa de Baviera afirma que los soldados de aquel país fueron alistados a la fuerza para los cuerpos expedicionarios.

## EL CALOR

### En Madrid

Fué el día de ayer el de más calor que hemos padecido los madrileños este verano. En el Observatorio marcó el termómetro como máxima 41 grados y 2 décimas a la sombra. Pero si se tiene en cuenta que se halla situado en un altozano, donde circula libremente el aire, lo que no sucede en las calles, nada tiene de extraño que dentro de la población pasara el termómetro de 42 grados, según observaron algunos vecinos.

La temperatura máxima al sol llegó a 46 grados, y junto a la tierra vegetal a 47 grados.

Materialmente no se podía andar por el centro de la población. El calor era asfixiante, y solo los que tenían absoluta necesidad de salir se aventuraban a transitar por las calles, convertidas durante el día en verdaderos hornos de fuego.

Durante la noche no se sintió fresco alguno, pues la ligera brisa que había sopladado por la mañana, cesó en las primeras horas de la tarde, permaneciendo ya la atmósfera en completa calma.

Hubo que lamentar un pequeño accidente, sufrido por un sujeto que quedó privado del conocimiento por efecto del sol. Ingresó en el hospital Provincial, creyéndose que su enfermedad será pasajera.

Hoy ha seguido apretando el calor, habiendo también alcanzado elevada temperatura. Durante algunos momentos del día se ha cubierto el cielo, pero sin que hayan descargado las nubes.

Hay que conformarse y prepararse a resistir todavía algún tiempo tan terrible calor, pues según han anunciado los astrónomos del Observatorio de París, la elevada temperatura que se siente desde anteaer, seguirá favoreciéndonos durante quince días, tiempo más que suficiente para que nos liquidemos.

### En Soria.—Victima de insolación.

Soria 24.—El calor es terrible desde hace varios días. Ayer falleció repentinamente por insolación la segadora Lucía Martínez Labanda, de treinta y seis años de edad.

El hecho ocurrió en el sitio denominado Fuente de la Teja.

### En Burgos

Burgos 24.—La temperatura es asfixiante. No se recuerda cosa semejante. La máxima a la sombra ha sido de 39 grados y 2 décimas.

### En Sevilla

Sevilla 24.—El calor sigue en aumento. La temperatura máxima al sol ha sido hoy 51 grados, y 43 con 5 décimas a la sombra.

Las aceras de asfalto se derriten y el aire es por completo irrespirable.

### En Barcelona

Barcelona 24.—Sigue haciendo un calor insufrible. Se han registrado casos de insolación en la fábrica de harinas de Pascual y Compañía, asfixiándose un obrero.

### En otras provincias

Según los telegramas recibidos de varias provincias, en ellas fué también calurosísimo el día de ayer.

En el campo se han registrado muchas insolaciones, algunas de ellas seguidas de muerte.

### En París

Ocho muertos en la Exposición. París 24.—El calor es terrible, y continúa sin la menor interrupción. Los astrónomos anuncian que esta temperatura seguirá durante quince días.

Se multiplican los casos de insolación ocurridos en las calles. Ayer hubo ocho casos nuevos de insolación fulminante, que fueron seguidos de muerte.

En la enfermería de la Exposición entran cada día unos 30 individuos próximamente, atacados por los rigores del calor. Los empleados de las secciones austro-húngara y belga en la Exposición han sido retirados de sus dependencias con síntomas de asfixia.

La Exposición desierta durante las horas del centro del día.

## MEMORIA

### DEL TRIBUNAL DE CUENTAS

El presupuesto de Marina.—Desórden en la administración de la Armada.—Fincas adjudicadas a la Hacienda.—Otros abusos.

La Gaceta publicó ayer la Memoria presentada a las Cortes por el Tribunal de Cuentas sobre la cuenta general definitiva correspondiente al presupuesto de 1898-99.

Dicha Memoria, que es un documento notable, contiene observaciones de tal gravedad, que creemos deben merecer la atención de las Cortes y del Gobierno, para que, a ser posible, se ponga el oportuno remedio.

Dejando aparte las cifras que expone sobre la liquidación definitiva del presupuesto de dicho año, que solo ofrecen un interés retrospectivo, por haber sido publicadas varias veces al hacerse la liquidación provisional, la parte de más importancia que presenta la Memoria es la relativa a la administración de la Marina.

Resulta, en efecto, de la misma que durante el ejercicio del presupuesto ordinario de 1898-99, fueron libradas por

obligaciones del ministerio de Marina, exceptuando las correspondientes a los capitulos adicionales, 26.611.900'92 pesetas, y como los créditos consignados en el respectivo presupuesto de gastos para toda clase de atenciones son 25.190.539'52 pesetas, aparece un exceso sobre los gastos presupuestados de 1.421.361'40 pesetas, cantidad que, aunque en definitiva no deba imputarse como exceso de pagos liquidados sobre los créditos autorizados, por cuanto fué reintegrada al Tesoro parcialmente en el curso del ejercicio del presupuesto, siempre quedará de manifiesto el error de cálculo en la justa y exacta apreciación de la cuantía del servicio a que se destinaba, y lo innecesariamente que salió de las arcas del Tesoro.

Aparece asimismo que importando los pagos íntegros la suma de 26.611.900'92 pesetas, los líquidos solo llegaron a pesetas 21.250.441'80, es decir, lo gastado real y positivamente de la primera cantidad, y que la diferencia de 5.361.459'12 fué reintegrada a la Hacienda por la misma causa dicha de no haber tenido necesidad de aplicarla al objeto para que los créditos fueron concedidos, con lo cual se evidencia aún más la deficiencia de las previsiones en el ramo para la ejecución del presupuesto.

En esa cantidad ya englobada la referida de 1.421.311 de que acabamos de hacer mención.

Pero si esto es de importancia, todavía entiendo el Tribunal que más digno de meditación y estudio es lo que se desprende de la misma naturaleza de las cifras del presupuesto extraordinario.

En el establecido por la ley de 7 de Julio de 1888 figuran ejecutados pagos íntegros por valor de 10.302.275'50 pesetas y reintegrados de ellos 10.224.682'74 pesetas, habiendo quedado reducidos los pagos líquidos a la insignificante cantidad de 77.592'76 pesetas, desproporción enorme reveladora de un sistema defectuoso en la Administración y contabilidad de la Marina.

Entrando a examinar cuáles pueden ser las causas de las exorbitantes diferencias entre lo librado y lo pagado, real y efectivamente cree el Tribunal que consisten en que la Ordenación de pagos de Marina expide mandamientos de pago a justificar en el término de tres meses, que es el máximo concedido por la ley.

Pasan luego los tres meses, y entonces el Tribunal presenta los reparos, pidiendo que se justifiquen, y como en la mayoría de los casos, según la opinión del Alto Cuerpo, los libramientos no han tenido la inversión designada, la Ordenación tiene que reintegrar su importe, y para ello hace nuevos libramientos, reintegrando con estos el importe de los anteriores, consiguiendo así un nuevo plazo de tres meses y repitiendo sucesivamente este sistema cuantas veces venga cada mandamiento.

El Tribunal califica esto de ficción de contabilidad, pues se supone que se reintegrar al Tesoro cantidades que no han podido justificarse en su verdadera aplicación, y a la vez se supone también el pago de nuevos libramientos.

Sobre cuentas de gastos públicos de Marina de Julio, Octubre y Diciembre de 1898, y Enero y Junio de 1899, que en junto importan 4.817.335'44 pesetas, manifiesta el Tribunal que por más esfuerzos que se han hecho para obtener la documentación que acreditase su empleo, no ha sido posible obtenerla de la Ordenación de Marina, pues ésta contestó que no podía desprenderse de ella, porque le era necesaria para liquidaciones de algunos servicios.

No desconoce el Tribunal que la indole especial de algunos servicios de marina hace insuficiente el plazo de tres meses para la justificación; pero cree que el poder legislativo debe adoptar medidas que pongan remedio al anormal estado actual.

Otro de los puntos de gran interés que señala la Memoria es el relativo a las fincas adjudicadas al Estado por pago de débitos.

A este propósito dice que no se han hecho las variaciones reglamentarias en los repartimientos y figuran en ellos los anteriores poseedores, y no el Estado subrogado en los derechos de aquellos a cuyo nombre, de haberse hecho la variación indicada, debía aparecer la contribución, la cual sigue figurando a nombre de los deudores; que los inventarios carecen de muchas fechas esenciales; que la data interina del Banco de España arroja una suma de 6.000 fincas adjudicadas a la Hacienda en el transcurso del tiempo que estuvo a cargo de dicho establecimiento de crédito el cobro de las contribuciones; y añade que como de gran número de dichas fincas no se ha incautado la Hacienda, poniéndolas en venta ó en renta, siguen los antiguos propietarios usufructuándolas sin pagar tributo; agregando que se han observado en los inventarios, de mucho tiempo atrás, anotadas con rectificación unas mismas fincas adjudicadas a la Hacienda diferentes veces.

Como quiera que no se lleva a cabo, generalmente, la incautación material y legal de las fincas adjudicadas, los antiguos propietarios ó contribuyentes deudores continúan en plena posesión y disfrute de las mismas; y como tampoco se cancela a su tiempo en los respectivos registros de la propiedad la inscripción hecha a su favor, pueden aquellos gravarla ó enajenarla libremente, según les convenga, puesto que no existe impedimento alguno legal para ejecutar tales actos de dominio. Además, la Hacienda abona las cuotas contributivas impuestas a estos bienes, considerándolos como de

la propiedad del Estado, y satisface también las dietas ó recargos del apremio seguido contra el deudor.

De todo ello resulta, no solo imaginario el derecho del Estado sobre los inmuebles que se le adjudican en pago de débitos, sino que los contribuyentes morosos salen beneficiados, pues siguen usufructuando sus bienes libres ya de todo tributo, y en mejores condiciones, por tanto, que aquellos otros que cumplen sus obligaciones y contribuyen al sostenimiento de las cargas públicas.

Señala también la Memoria, como abuso digno de ser corregido, el hecho de dividir los presupuestos de obras del Estado, para de esta manera, rebajando su cuantía, eludir las subastas, privando a Estado de los beneficios que podría obtener, así como también el nuevo sistema, que no es ni el de subasta ni el de administración, y que consiste en encargarse un particular por un tanto alzado de una obra sin más formalidades ni más garantías.

Como se vé por la anterior reseña, la Memoria del Tribunal es de un gran interés y acusa la existencia de vicios profundos en la Administración, que hay que corregir sin pérdida de momento; pues su permanencia hace más daño a la nación que otros muchos que se dan en otras esferas, los cuales, si bien graves, no dejan una huella tan perjudicial y tan honda como los que señala el Tribunal de Cuentas en su notable Memoria.

## EL TRANSVAAL É INGLATERRA

### Expulsión de damas.—Prisioneros ingleses.—Combates y bajas de los invasores.—400 muertos.

Londres 24.—Desde Machadorop anuncian con fecha de ayer lunes al Daily Express que han llegado a Robertson las señoras de Kruger, Botia y Lucas Meyer, las cuales figuran entre las 600 mujeres que salieron de Pretoria por orden del general Roberts.

Ayer llegaron a Machadorop 250 prisioneros ingleses.

En los tres últimos días, añade el correspondiente, ha habido reñidos combates entre ingleses y boers. Los primeros han sufrido grandes pérdidas.

En Dordoport, localidad situada al Este de Pretoria, los invasores tuvieron 400 muertos.

Los boers se están mostrando cada vez más animosos y resueltos a pelear.

Estas noticias causan en Inglaterra impresión penosísima. Aumenta de día en día el número de los que censuran al general Roberts y al gobierno por la ligereza en dar por terminada la guerra.

### Sin noticias de Hunter.—Los boers dueños de las comunicaciones.

Londres 24.—En el War Office se ha recibido un despacho del general encargado de las líneas de comunicación, el cual dice que no se tienen noticias del general Hunter.

El coronel Billook anuncia desde Honin-Spruit que los boers, en gran número, han atravesado la línea del ferrocarril al Sur de Sontfontein, mientras los exploradores boers emprendían el camino de Kerstore, cerca de la confluencia del Vaal y del Rhenoster, en donde el general Dewet operaba su unión con otro comando y a donde se dirigían todos los convoyes.

### Créditos para la guerra

Londres 24.—Se dice que los créditos suplementarios que el gobierno pedirá en la Cámara de los Comunes para los gastos de la guerra del Sur de África y los originados por los acontecimientos de China, se elevan a 11.500.000 libras esterlinas, que sumados a los créditos suplementarios pedidos hasta ahora para la guerra, hacen un total de 34.500.000 libras esterlinas.

### El vómito en Cuba

Nueva-York 24.—La fiebre amarilla viene causando víctimas en el departamento Occidental de la isla de Cuba.

Durante el mes de la fecha, en el hospital Militar de Pinar del Río ingresaron 20 soldados americanos atacados de dicha epidemia, de los cuales nueve murieron y 11 están en tratamiento.—Fabra.

## SAN SEBASTIAN

### El santo de la Reina

San Sebastian 24.—Esta tarde se ha verificado la recepción en Miramar de la alta servidumbre de Palacio y de los grandes de España.

La Reina ha recibido muchos ramos de flores, entre ellos uno muy hermoso que le ha remitido desde La Granja la Infanta Isabel, y otros del alcalde, de la oficialidad de la escuadrilla, etc.

A las ocho de la noche se ha celebrado el banquete oficial en el Palacio de Miramar con motivo del santo de S. M.

Han asistido el Sr. Dato y su esposa, el general Delgado, la condesa de Sástago y otros funcionarios de Palacio y las autoridades superiores de la provincia.

### Visitas al Sr. Dato

Una comision del Ayuntamiento de Bilbao ha estado hoy en el hotel de Londres para invitar al Sr. Dato a un banquete que se verificará mañana probablemente.

También ha visitado hoy al ministro de Fomento una comision de la Diputación guipuzcoana, habiéndole de diversos asuntos que interesan a esta provincia.

### Retreta

Esta noche ha salido la retreta.



no británico un telegrama, diciendo que en dicho día recibió del ministro inglés en Pekin una carta que lleva la fecha del 4 del actual pidiendo socorros inmediatos; que tenía provisiones para quince días; pero que las tropas europeas encargadas de la defensa de la legación no podrían resistir mucho tiempo un ataque vigoroso por parte de los chinos.

Da cuenta en la carta el representante de la Gran Bretaña que las bajas de los soldados que defienden a los diplomáticos extranjeros en el citado día 4, se elevaban á 44 muertos y 30 heridos.

Llama notablemente la atención que llevando la carta del ministro inglés la fecha del 4 no haya llegado á poder del destinatario hasta el día 21, cuando se han recibido correos de Pekin con fechas muy posteriores.

Washington 24.—El ministro de China en esta capital ha recibido un despacho del gobernador chino de Shanghai diciendo que los ministros extranjeros irán á Tien-Tsin escoltados por numerosas tropas chinas leales.

Añade que el gobierno imperial no solo se propone proteger la vida de los extranjeros, sino atender á todas sus necesidades, habiendo provisto á los diplomáticos de viveres en abundancia.—Fabra.

Noticias del ministro de Francia Paris 25.—Los periódicos publican el siguiente telegrama recibido la noche última en el ministerio de Negocios Extranjeros, firmado por el cónsul general de Francia en Shanghai y fechado el 23 á las seis y veinte de la tarde:

Li-Hung-Chang acaba de comunicarme que puede afirmar que el Sr. Pichon, nuestro ministro en Pekin, vive. Ha consentido en transmitir al Sr. Pichon una carta mía para el ministro. Le he señalado el plazo de cinco días para recibir contestación.—Fabra.

La marcha sobre Pekin Londres 25.—The Daily Mail publica hoy un despacho de Shanghai, anunciando que las tropas aliadas están haciendo con toda actividad preparativos para marchar sobre Pekin.

Añade que se ha practicado una visita de inspección muy minuciosa á todas las embarcaciones chinas que se hallan en el río Pei-ho.

Explosion en Hong-Kong Londres 25.—The Daily Express ha recibido un telegrama de Hong-Kong, fechado ayer, diciendo que el día anterior se produjo en la capilla protestante una terrible explosion, que causó muchas víctimas.

Dice el despacho, que es general la creencia de que los chinos han sido los autores de este hecho y que se proponían hacer volar la capilla.

Imperiales y boxers Londres 25.—Un despacho de Tien-Tsin, fecha 19, dice con referencia á informes de individuos llegados de los puntos más próximos, que las tropas imperiales persiguen activamente á los boxers dándoles muerte allí donde los encuentran.

Noticias de Pekin del 14.—Situación apurada de las legaciones. Londres 25.—Un despacho de Taku da cuenta de la llegada de un correo salido de Pekin el día 14. Dice éste que en la citada capital reina completa anarquía y que las tropas chinas se baten contra los boxers, llevando estos últimos la ventaja. Las legaciones empezaban á carecer de municiones y viveres.—Fabra.

Preparativos de Italia Paris 25.—El gobierno italiano activa la construcción y reforma de los buques de guerra en los arsenales de Castellama-

re, Spezia, Venecia, Nápoles y Tarento, así como los que tiene contratados con la casa Ansaldo. También ha encargado á la casa Armstrong de Pozzuoli 24 cañones de gran alcance para los buques en construcción.—Fabra.

Abonos de campaña La Gaceta publica hoy un real decreto del ministerio de la Guerra, haciendo extensivo á las fuerzas del ejército y armada que tomaron parte en las operaciones de Mindanao, lo dispuesto en el decreto de 1.º de Septiembre de 1891, concediendo abono de tiempo de campaña. Para la aplicación de lo anterior, se considerará como tiempo abonable desde el 15 de Abril de 1891 hasta el 15 de Septiembre del mismo año.

# San Sebastian

Firma de la Reina.—El principe D. Carlos.—Otras noticias.

San Sebastian 25.—Hoy ha firmado la Reina Regente una propuesta de condecoraciones á individuos extranjeros. El Sr. Dato recibió á su llegada al hijo del conde de Caserta; éste irá por la tarde á Miramar.

El ministro de jornada ha telegrafado al embajador de España en Roma, que de las gracias al Supremo Pontífice, por la cruz de San Gregorio el Magno con que le ha agraciado, distinción que agradece mucho, atendiendo á que los catalanes dijeron que había profanado á Monserrat con su viaje á Barcelona.

Mañana recibirá la Reina Regente al embajador de Alemania. Hoy ha paseado por mar en un bote remero, remolcado por la lancha de vapor del Giraldá.

El general Delgado se ha despedido del ministro Sr. Dato, pues se dispone á marchar mañana para Barcelona. El sábado llegará á esta el embajador inglés. Con la llegada del mismo quedarán ya en esta capital todos los representantes extranjeros.—Fabra.

Noticias de Zaragoza Muerto por un rayo.—Tormenta.—Cosecha perdida. Zaragoza 25 (1.30 tarde). Participan de Bargeos que ayer fué muerto por una ehipsa eléctrica el pastor Demetrio Orduña, de sesenta años de edad y natural de Jarlete.

El alcalde de Mojuelo manifiesta que el 20 á las tres de la tarde una horrosa tormenta, acompañada de piedra, destruyó la cosecha de uvas de aquel término, y pide fondos del capítulo de calamidades.—Mencheta.

FIESTAS EN SANTIAGO Santiago 25 (3 t.). Las fiestas del Apóstol están concurrenciadas. Anoche, los fuegos en la plaza del Hospital resultaron muy bien. La gran plaza estaba atestada de gente.

La función religiosa celebrada hoy en la Catedral ha revestido la acostumbrada solemnidad. El gobernador, según costumbre tradicional, hizo en nombre de los Reyes la ofrenda al Apóstol, contestándole el Arzobispo en un elocuente discurso, en que tributo á los Reyes grandes elogios.

Han venido, con motivo de las fiestas, los Obispos de Tuy y Jaén. Gran afluencia de portugueses y el natural concurso de los pueblos vecinos.—L. Desgracia A un obrero de los talleres de la Compañía

de Madrid á Zaragoza y Alicante se le disparó un revólver esta mañana en el momento que lo estaba examinando, causándole una herida leve en la mano derecha.

Incendio En la calle de la Redondilla, núm. 2, se ha iniciado esta tarde un incendio que fué sofocado á los pocos momentos. In fraganti En una taberna de la carretera de Extremadura fueron detenidos esta mañana dos sujetos llamados Ricardo Izquierdo y Felipe Fernandez, en el momento de estarse apoderando del dinero que contenía el cajón de dicho establecimiento.

El patron del armamento Barcelona 25 (1 tarde). Los cuerpos de Caballería de esta guarnición han asistido á una misa en la iglesia de Santa María del Mar, para celebrar el santo de hoy, patron del arma. El templo se ha hallado muy concurrido. El general Borbon, con jefes y comisiones de los cuerpos, ocupaba la presidencia.—Mencheta.

LOS RIPERS Los vecinos de la calle de la Libertad han redactado y suscrito una solicitud al alcalde para que los libere de los peligros y molestias que padecen con motivo del paso de los rippers por dicha calle. Por lo menos debe esperarse que otras calles compartan con la de la Libertad esta servidumbre, á menos que los vecinos, al verse desatendidos, se hagan justicia por su mano y cada uno salga á la puerta de su casa con un Mausser.

# Balance del día

Ayer llegamos á 41 grados á la sombra en Madrid y 45 al sol. Estaba ya muy entrada la noche, y se sentía tanto calor como á las doce del día. Hasta en los Jardines del Retiro y en los altos del Hipódromo el calor era sofocante.

Para los que puedan quedarse en casa—en el supuesto de que la casa sea de buenas condiciones—del mal el menos; pero para los que tenemos que salir y trabajar en el centro del día, la molestia principia ya á ser intolerable.

Hoy el día nos parece que no ha sido tan fuerte como el de ayer; pero la diferencia es poca.

Con la mayor lisura y naturalidad varios periódicos publican esta noticia: «En el primer expreso del Norte salió ayer para San Sebastian D. Carlos de Borbon, conde de Caserta, prometido de la Princesa de Asturias.»

Despidiéndole en la estación el Sr. Silvela, el alcalde, señor duque de Santo Mauro, y una comisión de jefes y oficiales del cuerpo de Estado Mayor.»

En la órden de la plaza se ha dispuesto en Valencia que los jefes de los cuerpos prohiban en absoluto que los individuos y clases de tropa visiten de paisano; y que si alguno lo hiciere, se le considere como falta grave.

Al Sr. Silvela, que esta mañana estuvo en la Presidencia, le visitó el marqués de Lema. Son bastantes en número los expedientes recibidos estos días en el Consejo de

Estado sobre créditos extraordinarios para algunos ministerios. El día 31 del actual se embarcará en Manila, con rumbo á la Península, la comisión militar que presidió el general Jaramillo.

El Sr. Gutierrez Sobral, nombrado jefe de la estación naval de Guinea, que sale esta noche para su destino, ha estado hoy á despedirse del señor Silvela.

También ha visitado al señor presidente del Consejo el subsecretario interino de Marina.

Al fin se ha decidido el Gobierno á nombrar delegado para girar la visita de inspección al Ayuntamiento de Barcelona.

El nombramiento ha recaído en el oficial del Consejo de Estado señor Golfín.

El Sr. Silvela ha confirmado las noticias que, con respecto á nuestra embajada especial en Marrakesh, publica El Imparcial, añadiendo que también se ha hecho por el Sultan una concesión de importancia para Ceuta, referente á un manantial de agua potable.

Creo el jefe del Gobierno que en Septiembre llegará á España el señor Ojeda, y entonces se podrá saber con certeza y con detalles del convenio firmado con Marruecos.

Las noticias del corresponsal de El Imparcial en Tángor confirman noticias ya publicadas; es, á saber, la cesion de Infi (Santa Cruz de Mar Pequeña), y una zona neutral cerca de Melilla, pero no la faja de territorio que sirve de frontera á dicha plaza.

El Sr. Ojeda no ha venido aún á Madrid, por encontrarse algo enfermo. Estamos amenazados de una huelga general de obreros panaderos; pero en otra ocasion el trastorno sería más grave, porque ahora, á causa del calor, se come poco. En cambio, están haciendo gran negocio las horchaterías, el café de Pombo y el establecimiento de Doña Mariquita.

Las noticias de San Sebastian tienen poco interés. A juzgar por los últimos telegramas, aún no está clara la suerte que hayan podido correr los diplomáticos de Pekin.

Y no hay más. La Sociedad Aguas sulfúreas y sulfúricas artificiales (Olózaga, 1, duplicado), recuerda al público que sus procedimientos para obtener aguas sulfúreas potables y perfectamente similares de las naturales, han sido inventados por el catedrático de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central, Sr. Muñoz del Castillo, y tienen privilegios por veinte años, que solo este balneario está autorizado para usar.

De la Agencia Fabra Paris 25.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 72'00.—3 por 100 francés, 99'80. Londres 25.—Exterior español, 71'25.

## CHARADA

Prima dos tres cuatro quinta está el pueblo en que nació, por más que el un tercia cinco es la riqueza de allí. Segun dicen viejos libros, los cuales me han enseñado, se hizo la dos tercia cuarta viviendo el Empeinado. Se conoce eran guerreros entonces sus moradores; hoy de opinion han cambiado y todos son labradores. Por cierto, que un muchacheo que conmigo se crió, no recuerdo de qué mal segunda cinco quedó.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

(La solución mañana)

Solución á la charada anterior: AS PEREZA

## La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 24º sobre 0. A las doce de la tarde, 35º 8 sobre 0. A las cuatro, 32º sobre 0. La máxima fué de 40º sobre 0. La mínima de 21º sobre 0. El barómetro marca 710.—Variable.

## EL VINO TONICO FOSFATADO

del Dr. Madariaga, que por sus notables virtudes reconstituyentes ha conquistado rápidamente el favor de cuantos médicos lo han ensayado, se emplea con éxito contra la anemia y la neurastenia, y estados de debilidad en general, siendo utilísimo para abreviar las convalecencias y como cordial para vigorizar y sostener las fuerzas de los ancianos. Botella, 3 ptas. Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales farmacias de España.

## CULTOS

Santo de mañana.—Santa Ana, Madre de la Santísima Virgen; San Jacinto, San Valente y San Simón.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas carmelitas de Santa Ana (Guindalera), donde se celebrará solemne fiesta á su Titular: por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Barbajero, y por la tarde, á las seis, completas reserva.

## Funciones para mañana

APOLO.—A las 8 3/4.—El cabo primero. —A las 9 3/4.—El chiquillo.—El mote.—A las 10 3/4.—María de los Angeles.—A las 12.—El estreno.

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—29.ª función de abono.—Turno impar.—10.ª día de moda.—Cavalleria rusticana.—Intermedios en el kiosko del jardin por la banda del regimiento del Rey. Entrada, una peseta.

GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 9.—Variados ejercicios ecuestres, gimnásticos y acrobáticos por la compañía internacional, y el drama histórico de costumbres gauchas criollas, en dos actos y ocho cuadros Juan Moreira. Entrada general, 50 céntimos.

GRAN CIRCO DE COLON.—A las 9.—Gran espectáculo.—15.ª día de moda aristocrática.—Tomará parte la intrépida Condesa X con sus cuatro leones salvajes.—Debut de la hermosa Mlle. Marguerite.—Debut de Les Marcoud.—El popular clown Polo con su diminuto caballo en libertad.—M. Raphael con su perro calculador y cantante y todos los principales artistas de la compañía. Entrada general, 50 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO

—¡Su Honor!—dijo Tom. Charlie tomó una postura suplicante. El emascarado se retiró lentamente por donde había venido.

Charlie y Tom volvieron compungidos á donde estaban sus camaradas. Mr. Smith se levantó y puso el bufete en su sitio.

—Es preciso quitarme esto de aquí—dijo friamente, mostrando el cadáver de Sauni.

—Sí, señor Smith—contestó con respeto Turnbull. Como si nada hubiese pasado, mister Smith cogió el Times y continuó su lectura desde donde la había interrumpido, esperando tranquilamente el regreso de Nicolás con el dinero.

## VIII La ventana de enfrente

Los treinta y cinco bribones que habían dado el asalto á la caja Edward y Compañía permanecieron un minuto ó dos impresionados con la aparición que había puesto fin á su tumulto. Viva y profunda debió ser aquella impresión, porque no se atrevían siquiera á respirar y los más turbulentos se habían convertido en tímidos borderos.

Turnbull se escondía detrás de Charlie, y éste trataba en vano de ocultar su culpabilidad á la sombra de la diminuta persona de Snail. En cuanto á Bob, se había incrustado en la pared, y por consiguiente, no podía servir á ninguno de pantalla.

Por la parte de afuera, algunas de las tenderas de que tenemos hecho mérito, habían creído oír algún ruido parecido al de un pistoletazo. Mistress Black se fué á casa de mistress Brown, á quien condujo á la de mistress Crubb, y ésta se reunió á ellas para visitar á mistress Bloomberry. En casa de esta última, mistress Dood

atestiguó con mistress Bull que la calle sin nombre estaba habitada por el diablo, bajo el pseudónimo de Edward y G. Mistress Foote y mistress Grosseayn afirmaron que la suposición no era del todo imposible.

Se charló mucho, y todas las dudas quedaron anegadas en muchas tazas de té. Pasados tres minutos, Snail, que no podía estarse quieto, hizo un movimiento; Charlie se enderezó un poco; Tom Turnbull tosó con discreción. Estaba rota la valla.

—¡Pobre Saunie!—murmuró Turnbull.

—¡Pobre Saunie!—repitió el muchacho Snail tratando de llorar.—¡lloraba tan bien!

El tal Snail era una miniatura de bandido digno sin duda de observación. Al parecer tendría trece años todo lo más; pero su semblante, pálido, marchito y arrugado, se asemejaba ya al rostro de un anciano. Sus facciones tenían una expresión doble: tan pronto respiraba la estupidez más completa, como se iluminaban con un rayo de malicia verdaderamente diabólica.

Tenia apenas la estatura de un muchacho de once años, porque sus miembros entecos, faltos de músculos y de desenvoltura, no anunciaban de ninguna manera la aproximación de la pubertad. Como todos los muchachos, ya sean buenos ó malos, anhelaba sin cesar darse la importancia de hombre, y por lo mismo había bajado ya muchos grados en la escala del mal, con objeto de aspirar á alguna consideración entre los que le rodeaban.

—¿Por qué no nos habrá dicho desde luego, mister Smith que Su Honor estaba arriba?—refunfuñó Charlie lanzando al cajero una mirada poco benévola.—nos hubiéramos estado quietos.

lector conoce, añadiremos una circunstancia que tiene su originalidad: por todas partes, en el pantalón, en el paletó, en el chaleco, y hasta en la camisa, tenía faltriqueras. Su paletó solo contaba cinco. La principal, puesta en un sitio que no se acostumbra, bajaba desde la cintura hasta la rodilla y estaba forrada en cuero para mayor solidez. Las otras, bastas y prolijamente cosidas, se hallaban disimuladas en lo posible.

Este hombre era Bob-Lantern, el asesino de Temple-Church.

A pocos minutos de haberse reunido los treinta y cinco compañeros de Bob-Lantern, se oyó una voz que salía del otro lado de las cortinas verdes.

—¡Estais ya todos?—preguntó.

—Todos estamos aquí, señor Smith—respondió Tom Turnbull, el vigoroso manco que parecia ejercer cierta influencia en el resto de la cuadrilla.

—Aquí estamos—repitió en falso el pequeño Snail.

Oyóse reclinarse detrás de la cortina el ruido seco del resorte de una cerradura mecánica.

—¡Qué diablos de cabeza tengo!—dijo en el mismo instante el invisible mister Smith.—Me he olvidado de cambiar el papel... ¡Nicolás!

Y como no venían pronto, tiró de la campanilla con violencia.

Nicolás, que era el criado del traje color de fuego, entró al instante por una puerta interior en el reducido espacio ocupado por Mr. Smith. Este le entregó un legajo de billetes.

—¡Metálico!—dijo.—¡Al instante! Nicolás salió.

—¿Habeis oido, muchachos?—dijo Tom Turnbull en voz baja.—¡metálico!

—Sí, sí, amigo Tomy—respondió el robusto Charlie, echando un salbazón en medio de uno de los cristales blanqueados; —¡nos van á buscar dinero!

—Tiene razon Charlie—apoyó Snail, rapaz mudo desnudo, cuyas facciones, ajadas ya, revelaban en gérmen todas las pasiones perversas.

—¡Silencio, Snail, mala pécoral!—contestó bruscamente Charlie;—es claro que tengo razon.

—Sí, quiero decirlo; tenéis razon, Charletot—repitió el chiquillo.

Tom Turnbull se había levantado, y sin decir una palabra subió sobre el banco para ver por encima del enrejado.

—¿Qué diablos haces ahora, Tomy?—preguntó Charlie.

—Es verdad, ¿qué diablos estás haciendo, Tomy?—añadió la voz aguda del pequeño Snail.

Tomy, de un salto, volvió á quedar de pié en medio de sus compañeros, y se puso un dedo en la boca.

—¡Chist!—dijo muy bajo.

—¡Chist!—imitó Snail con ademan descompasado para recomendar el silencio. Charlie le tiró de la oreja.

Snail maulló lastimeramente.

—¡Te he de ahogar un día entre mis rodillas, mal engendro!—murmuró aquél;—y tú, Tomy, ¿qué tienes que decir?

Tomy reunió toda la cuadrilla en círculo alrededor suyo.

—¡Ahí detrás, á dos pasos de nosotros—dijo entrecortando bruscamente su frase—hay una caja de hierro, una caja abierta.

—¿Y qué?

—En esa caja no hay plata.

—Tanto mejor.

—No hay oro... —¡Ahí!

—¡Callaos, por Barrabás!—exclamó Tom Turnbull.—Al primero que chille le aplasto.

Snail se retiró detrás de todos.

—¡No hay oro!—repitió Turnbull;—¡sabeis por qué no hay oro?

# BALNEARIO DE SAN FELIPE NERI

## HILERAS, 4, MADRID

Aplicación del agua á todas temperaturas y formas. Espaciosos y elegantes gabinetes para los baños de agua, así de limpieza y recreo como para los minero-medicinales de todas clases, particularmente los sulfurosos; primer establecimiento que los ha administrado en Madrid.—SALON HIDRO-TERAPICO, con los más modernos aparatos para la administración de toda clase de duchas.—Baños rusos simples y compuestos.—Consulta médica de 11 á 1 y de 4 á 6. **SERVICIO PERMANENTE A DOMICILIO**

## INTERESA A TODOS VER — SASTRERIA CUADRADO

### 43, CALLE DE SAN BERNARDO, NUMERO 43

Trajes de gran lujo, con géneros superiores y á la medida, por 25 ptas.—Gabinetes últimos modelos, géneros riquísimos, desde 30 ptas.—Alpacas gran moda. Trajes completos, infinidad de colores para elegir, desde 25 ptas.—Chalecos de piqué, inmensos y variadísimo surtido, desde 7 ptas.—Pantalones, un millón de clases y dibujos, desde 7 ptas.—Primera casa en géneros negros y azules para toda clase de prendas; especiales para trajes de FRAC, LEVITA, CHAQUET, SMOKING y otros, 40 por 100 más barato que en las demás sastrerías. **INTERESA VISITAR ESTA CASA.—43, SAN BERNARDO, 43 (Al lado del Ministerio de Gracia y Justicia)**

### SOCIEDAD DE ALTOS HORNOS Y FABRICAS DE HIERRO Y ACERO DE BILBAO

Fabricación de hierro ordinario, homogéneo ACERO BESSEMER (PRIMERA Y ÚNICA EN ESPAÑA) Y ACERO SIEMENS-MARTIN

en las dimensiones usuales para el comercio y construcción

### FABRICACION DE CHAPAS

Especialidad en VIGUERIA para construcciones desde 5 hasta 36 centímetros de alto

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios

### FUNDICION DE COLUMNAS

Calderas para despiatacion y otros usos

Grandes piezas hasta 20 toneladas

**SOLUCION PAUTAUBERGE**

al Clorhidro-Fosfato de Cal Greosotado

El remedio para las ENFERMEDADES DEL PECHO más afeoz, las TOSES RECIENTES Y ANTIGUAS para curar las BRONQUITIS CRONICAS

L. PAUTAUBERGE, 22 rue Jules César, París, y las principales boticas.

Industria importante privilegiada y de primera necesidad. — A las personas industriales y á las familias en general. Con un capital de 100 á 150 pias, manejadas por el mismo y con solo tres días de trabajo cada semana, se consigue de 4 á 5 pias diarias. Se mandan explicaciones detalladas é impresas á todo el que las pida mandando un sello de 20 céntimos para la construcción, á D. Nicolás Landaburu (Alava), Vitoria.

**GRAN BALNEARIO DE ZUAZO**

AGUAS MINERO-MEDICINALES SULFURADO-SODICO-NITROGENADAS

Las más indicadas para el tratamiento de los catarros de la nariz y de la garganta, bronquitis, infartos, tuberculosis pulmonar en sus primeros períodos, asma, enfisema, residuos del traqueo y demás afecciones crónicas del aparato respiratorio.

Clima tónico de altura (650 metros sobre el nivel del mar) el más apropiado para esta clase de enfermos. Estación de ferrocarril con seis ramos de viajeros y material público.

Instalaciones hidroterápicas completas. Grandiosos edificios. Alumbrado eléctrico. Capilla pública. Parques. Excelente servicio de cocina y habitaciones. Precios al alcance de todas las fortunas.

Médico-Director: El reputado especialista DOCTOR LEDO. Se remiten monografías gratis. Se exportan aguas á todas partes.

**Correspondencia al Administrador**

Se vende papel viejo para envolver, en la Administración de este periódico.

### Servicios de la Compañía Trasatlántica

#### LINEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro semanas, á saber, 31 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 10 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre; directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Panang, Singapur, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

El vapor **Antonio Lopez** saldrá de Barcelona el 14 de Julio.

#### LINEA DE CUBA Y DE MEXICO

SERVICIO DEL NORTE.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 19 y de Cádiz el 24 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costanira y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

El vapor **Reina María Cristina**, saldrá de Santander el 19 de Julio.

#### SERVICIO DEL MEDITERRANEO

SERVICIO MENSUAL.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 24 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

El vapor **Leon XIII** saldrá de Cádiz el 30 del actual.

#### LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Colon, Sabanailla, Puerto-Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combiaga por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del racífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y encendidos directos.

El vapor **Isla de Panay** saldrá de Cádiz el 15 de Julio.

#### LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 8 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con transbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

#### LINEA DEL BRASIL-PACIFICO

Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Paullier, Pasajes, Bolo, Curupa, Villagra y Puerto-Rico, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires al puerto con transbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda con transbordo en Montevideo.

#### LINEA DE CANARIAS

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Almería, Valencia y Barcelona.

El vapor **Villaverde** saldrá de Cádiz el 22 del corriente.

#### LINEA DE FERNANDO POO

Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre de 1899 y de Cádiz el 31 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagan y otros puntos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

El vapor **Larache** saldrá de Cádiz el 30 del actual.

#### LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz. Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tanger. Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Precios á familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.—La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**Aviso importante.**—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirán y encomendarán á los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

### ANTIDOTO SOBERANO DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS

### PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

Corrige inmediatamente Inapetencia, Amuleos, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del mensturo, Vómitos, Estreñimiento, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago. Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende: Arsenal, 2; Sotanos, 30; Luna, 6, y además en las principales boticas é droguerías de Madrid y de provincias, á 2 pesetas cada caja, de seis purgantes. Desde Valencia se envía certificada á todas partes, acompañando al encargo 2 pesetas 25 céntimos.

### MODISTA A DOMICILIO Y EN SU CASA. ARGONOLA, 2. 4.º IZQD.

**LAVILLE GOTA**

Reumatismos. Espector probado de la GOTA y REUMATISMOS. Calma los dolores de las juntas. Acción pronta y segura en todos los períodos del ataque. VENTA POR MAYOR EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS.



### TESORO

Sección libro de 66 páginas, que se da y envía gratis. Resumido, metódico, práctico, científico, cubren catarros, tuberculosos, obstrucciones, etc. que se ocasionan por los cambios atmosféricos y que sufren enfermedades de la piel, herpes, erupciones, varicela, sarampión, etc. y se encuentran en las personas de las partes de los ojos y de las narices. No sufrir por Dios. No olvidar de pedirlo á D. R. BARRON, CARREREN, 30, 1.º, BARCELONA. Solo los ha de costar un número de folios.

### Ibarra y Compañía SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla Servicio quincenal con Bayona y Burdeos Se admite carga á fleta corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.

### Agua Léchelle

HEMOSTATICA. — Se receta contra los fluxos, la agria, la úlcera, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos, los espasmos de sangre, los catarros, la disenteria, etc. Da nueva vida á la sangre y curativa de todos los órganos. — El doctor HÉRIEUX, médico de los hospitales de París, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchelle en varios casos de sangría uterina y hemorragias en la hemorroides y varicosas. — Drogaria GENERAL: P. St. Honoré, 165 en París.

—No, tú no lo dirás.

—Pues es porque no cabe, es porque esta llena de billetes de banco...

Todos los ojos brillaron y se levantó un sordo murmullo.

—Si—continuó Tom—ahí detrás se oculta lo bastante para hacer millonarios á todos los que estamos aquí.

Creció el murmullo: una avidez apasionada se pintó en todos los semblantes, y todas las miradas se fijaron en la rejilla.

—Paciencia, amigos, paciencia—dijo Mr. Smith, que tomaba aquella agitación por un signo de fastidio.

—Bob Mr. Smith estaba sentado delante de su bufete leyendo tranquilamente las inmensas columnas del periódico el Times.

—Imposible sería hacer su retrato. Podría ser un buen mozo; pero sus grandes antiparras verdes, y una visera de extraordinaria magnitud, ocultaban casi enteramente su cara.

—Millonarios! exclamó el pequeño Snail—es magnífico ser millonario!

—Millonario! repitió el gordo remero Charlie.

—Queridos—dijo una voz que no se había oído hasta entonces—es necesario prudencia.

—Bob-Lantern! exclamaron de todas partes—¿de dónde diablos sales, Bob-Lantern?

—Bob-Lantern había dejado poco á poco la posición que ocupaba cerca de la ventana, para reunirse al grupo que rodeaba en aquel instante á Tom Turnbull.

Todos se habían vuelto hacia él. Hizo una señal con la mano para reclamar silencio, guio el ojo y dijo muy bajo:

—Yo no hago nunca más ruido que el necesario, amigos míos. He entrado cuando vosotros... Ah! he ido á buscaros esta mañana de parte de Su Honor; pero si hubiese sabido que ibais á obrar como malvados... como estáis obrando...

—¿Qué hemos de hacer?—preguntaron los otros.

—Tom no respondió, pero dió un salto hacia adelante, y descargó una terrible patada en el travesero de madera que sostenía la rejilla; tembló esta, más no cayó.

—¿Qué es eso?—gritó Smith con voz alterada y colérica.

—Tom quería redoblar, y Bob-Lantern le detuvo, diciendo: ¡Haces demasiado ruido, hijo mío, y estas cosas requieren ingenio para no dar más que un golpe.

—Es una tentación del diablo!—repitió Bob, poniéndose á reflexionar.

—Se acercó quedito hasta la caja y cimbreado con precaución.

—Paciencia, amigos míos, paciencia!—dijo mister Smith sin dejar de leer el periódico.

—Es fuerte—murmuró Bob-Lantern—¡sumamente fuerte!

—Fuerza!—repitió Tom Turnbull encogiendo de hombros—¿y vosotros sois hombres?

—Sí, voto á bríos!—respondió el pequeño Snail.

—¡Hipócrita!—dijo Tom—tú vas á ser el primero en ayudarnos. ¿Qué digo que hay allí un diluvio de billetes de Banco...

—¡Es una tentación terrible!—repuso Lantern pasándose un labio por otro.—Si se pudiese trabajar en silencio, ¿no digo que no...? ¿Sabéis al menos que el capitán no vendrá?

—No—respondió Charlie.

—Y sin tomar carrera, sin que hiciese al parecer grandes esfuerzos, dió tan recio golpe á la cerradura del enrejado con su ferrado talon, que la hizo saltar á pedruzcos.

Hecho esto se puso á un lado, dejando que la turba penetrase en el escritorio secreto.

—No di más que un golpe!—pero bueno!—dijo con satisfacción.

—Cuando los treinta y seis saltadores se alzaron en el sagrado recinto, mister Smith advertió por el primer golpe de Tom Turnbull, procuraba ponerse en defensa.

Habia echado á rodar el bufete entre la puerta y la caja, y en aquel momento trataba de cerrar ésta, pero con su turbación no podía conseguirlo. Un faldón de su levita, cogido en la juntura, frustraba todos sus esfuerzos.

—No os molestéis tanto, Mr. Smith—dijo rudamente Tom Turnbull—la cosa está hecha, y si sois condescendiente os dejaremos entrar á la parte.

—¡Miserables!—exclamó Mr. Smith, que, habiéndosele caído la visera de la frente, dejaba ver un rostro más pálido que el de un muerto.—Antes de tocar á esta caja tendréis que matarme.

—Muy fácil es eso—respondió fragmente Tom Turnbull.

Una fuerte carcajada acogió esta agudeza.

Bob-Lantern alargaba el cuello por detrás de la puerta, echando una mirada cautelosa y ardiente hasta el fondo de la caja.

—Lo cierto es que la cosa promete—murmuró—pero yo he visto chanzas como esta que han salido muy mal...

El interior del escritorio reservado ocupaba poco más ó menos la mitad de la pieza y estaba amueblado como todos los de su clase. A la derecha había una estantería que comunicaba con los inmensos almacenes de la casa Edward y Compañía; á la izquierda una escalera en espiral conducía al primer piso.

Los saltadores no se cuidaron de observar todo esto, pues tenían otra cosa en que entretenerse. Mientras que Tom, Charlie y otros levantaban la mesa que Mr. Smith había echado como una barrera delante de la caja, uno más ágil é indiscreto, saltó sobre ella gritando:

—¡A mí la primera parte!

—¡Bravo, Sammie!—dijo la turba.

Mr. Smith suspendió toda diligencia para cerrar la caja.

—¡A ti la primera parte!—repitió sacando con rapidez del pecho un par de pistolas.

Apuntó, hizo fuego y cayó Sammie. Los sesos salpicaron la cara á sus compañeros, que retrocedieron atemorizados.

—¡Hola! ¡Bien decía yo!—murmuró Bob-Lantern, retirándose hasta la puerta de entrada.

Pero los otros no imitaron su ejemplo: Tom Turnbull y Charlie, lanzándose á un mismo tiempo, derribaron á Mr. Smith y Turnbull sacó su puñal para atravesarle el corazón.

En aquel mismo instante pasó alguna cosa extraña. Todos los saltadores, á excepción de Turnbull y Charlie, sobrecojidos súbitamente de un pánico terror, hicieron como Bob-Lantern retirándose con prontitud detrás del enrejado, y dejando tendido sobre la mesa el cadáver de Sammie, ocultáronse lo mejor que pudieron, bajando la cabeza como muchachos de escuela cogidos en falta por un profesor severo.

El origen de su miedo era el siguiente: Al ruido del pistolazo, que aunque sordo para la calle, debió resonar fuertemente en el interior de la casa cuadrada, se había presentado en el alto de la escalera un hombre con máscara negra.

Todos le habían visto, menos Charlie y Tom, que estaban seriamente preocupados.

El enmascarado, dirigiéndose al tejero, le dijo con indiferencia:

—¿Para qué tanto ruido, Mr. Smith? ¡Necesito descansar... que se guarde silencio!

Al oír aquella voz, Turnbull y Charlie saltaron su casa y retrocedieron temblando algunos pasos.